

**Cervantes Elías, J. L. (2019). Sistema de Procedimientos para la realización de Auditoría de Desempeño en la Empresa Procesadora Café. Reseña**

Lizzet García Corona<sup>1\*</sup> <https://orcid.org/0000-0002-1781-9480>

<sup>1</sup>Universidad de Guantánamo. Cuba.

\*Autor por correspondencia: [lizet@cug.co.cu](mailto:lizet@cug.co.cu)

Recibido: 20/01/2022

Aceptado: 18/02/2022

Tesis de maestría defendida en el 2019, por el Licenciado Jorge Luis Cervantes Elías. Se desempeña como jefe del departamento de auditoría en la Empresa Procesadora de Café del municipio Guantánamo. Esta Empresa tiene como misión acopiar el café en las diferentes etapas del beneficio, conservarlo y procesarlo para la exportación y el consumo nacional.

La obra reseñada aborda la validez del sistema de procedimiento para realizar la auditoría de desempeño, promueve la gestión para establecer los indicadores de economía, eficiencia y eficacia así como la evaluación del Sistema de Control Interno en la Empresa Procesadora de Café “Asdrúbal López” en la Provincia de Guantánamo, con protagonismo de todos los factores de la entidad, desde una perspectiva desarrolladora que tiene en cuenta sus potencialidades.

En el desarrollo de la investigación se planifica auditoría de desempeño para evaluar los indicadores de gestión y las normas del Sistema de Control Interno, a través del método de investigación estadístico y el uso de los documento de trabajo, materiales y medios existentes, permitieron ejecutar esta auditoría como una herramienta de control para elevar integralmente el control de los recursos humanos, financieros y administrativos

de la entidad, para promover el avance hacia las metas, objetivos, misión y visión que son vitales en el desarrollo de la empresa integralmente.

En la obra se evalúa la situación actual de la entidad mediante el análisis correspondiente de sus fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas, recopilación de información, análisis e interpretación de los indicadores de gestión en cuanto a eficiencia, eficacia y economía, que permitieron evaluar de aceptable el Sistema de Control Interno que ejerce la entidad, cumpliendo lo establecido en los principios de la Empresa Estatal Socialista reconocidos en el nuevo modelo de gestión económica y social del país.

Es por ello la importancia de esta obra que supera la empírica habitual con que se ha acometido la actividad de auditoría de desempeño y se convierte el sistema de procedimiento en un instrumento con recursos investigativos-metodológicos basados en los presupuestos de la auditoría de desempeño.

Existe correspondencia entre los objetivos y las conclusiones y recomendaciones propuestas. Tiene aceptable ortografía, redacción y estilo. La información se complementa con la utilización de tablas distribuidas adecuadamente en el desarrollo de los capítulos y en la sección de anexos.

Se listan 18 referencias en la obra reseñada. El 100 % de las referencias pertenecen a los dieciocho años transcurridos del siglo XXI.

## **Referencias bibliográficas**

Cervantes Elías, J. L. (2019). *Sistema de Procedimientos para la realización de Auditoría de Desempeño en la Empresa Procesadora Café*.